



Falta comprobar mil mdp en Cuajimalpa

La administración que encabezó Adrián Rubalcava en Cuajimalpa acumula observaciones por faltantes millonarios en la Auditoría Superior de la Federación

POR SANTIAGO NOLASCO

La Auditoría Superior de la Federación (ASF), que dirige David Colmenares, informó que en el último año al frente de la alcaldía Cuajimalpa, Adrián Rubalcava no comprobó el destino de mil 88 millones de pesos que la Federación transfirió a su demarcación.

La ASF, en la tercera entrega de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2024, explicó que el gobierno de Rubalcava incurrió en un probable daño a la Hacienda Pública por 222.1 millones de pesos, derivado de la falta de registros contables y presupuestales.

Así como de la falta de documentación comprobatoria y justificativa del gasto, correspondiente a recursos del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcacio-


FOTO: @ADRIÁNRUBALCAVA

Adrián Rubalcava actualmente ocupa el cargo de director general del Sistema de Transporte Colectivo Metro.

nes Territoriales del Distrito Federal (Fortamun).

Paralelamente, la ASF reveló que hay un probable perjuicio a la Federación por 815.1 millones de pesos correspondientes a las Participaciones Federales a Municipios 2024 (PFM), debido a que la demarcación no proporcionó la documentación necesaria para acreditar el destino de dichos recursos.

En una tercera observación, la ASF identificó una afectación adicional por 51.2 millones de pesos vinculada al Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social

Municipal y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal (Faismun), al no presentar los registros contables y presupuestales correspondientes.

En el documento, la Auditoría Superior de la Federación sostuvo que la alcaldía infringió la normativa, principalmente la Ley General de Contabilidad Gubernamental y el Código Fiscal de la Federación, por la falta de la documentación comprobatoria y justificativa de las erogaciones financiadas con los recursos recibidos del Fortamun, PFM y Faismun.

"En conclusión, la alcaldía de Cuajimalpa de Morelos, Ciudad de México, no realizó una gestión adecuada de los recursos del Gasto Federalizado, incluidas las Participaciones Federales de la Cuenta Pública 2024", afirmó el organismo fiscalizador.

Cabe señalar que, en 2024,

En conclusión, la alcaldía de Cuajimalpa de Morelos, Ciudad de México, no realizó una gestión adecuada de los recursos del Gasto Federalizado, incluidas las Participaciones Federales de la Cuenta Pública 2024"

Auditoría Superior de la Federación

Cuajimalpa tuvo tres gobernantes: Adrián Rubalcava, Carlos Alberto Gómez Hernández, quien completó el interinato hasta el 30 de septiembre; y Carlos Orvañanos Rea, quien ganó las elecciones locales con el PAN.

NO ES LA PRIMERA VEZ

No es la primera vez que el gobierno de Adrián Rubalcava, que actualmente ocupa el cargo de director general del Sistema de Transporte Colectivo Metro, sale con observaciones de la ASF.

En la Cuenta Pública 2023, el órgano fiscalizador también reportó un presunto daño a la Hacienda Pública por más de 200 millones de pesos, asociado a irregularidades en el manejo de recursos federales, incluyendo falta de documentación comprobatoria y posibles incumplimientos normativos.

Las observaciones contenidas en los informes de la ASF deberán seguir el proceso de aclaración correspondiente, conforme a los plazos y procedimientos establecidos en la ley.

La ASF sostuvo que la alcaldía infringió la normativa, principalmente la Ley General de Contabilidad Gubernamental y el Código Fiscal de la Federación